



NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung
der HAWs in Sachsen-
Anhalt

Deutsch | **Englisch**
September 2024



Hallo Max Mustermann,

In diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- **unsere Angebote**,
- **weitere Angebote**,
- **Angebote für Wissenschaftlerinnen**,
- **Ausschreibungen** sowie
- **Tipps** rund ums Promovieren.



▲ Hochschule Harz



Kerstin Tänzer
kerstin.tanzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92



Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812

Ihr Team der wissenschaftlichen Nachwuchsförderung



Unsere Angebote

Das 1x1 der Konflikte

Workshop

Wann? 24. September, 9:30 - 16

Wo? Martin-Luther-Universität Halle,
Weinberg/Heide-Süd Campus, Von-
Seckendorff-Platz 1, SR 5.10

Was? Um das Potenzial eines Konflikts konstruktiv zu nutzen, ist es wichtig, ihn in seiner Dynamik besser zu verstehen und im Konfliktfall sicher und angemessen zu reagieren. Das Seminar setzt sich daher aus einer Mischung von praktischen Übungen zur Selbstreflexion, theoretischen Inputs und Analyse von ausgewählten Praxisbeispielen aus Ihrem Arbeitsalltag zusammen. Es vermittelt wichtige Verhaltens- und Kommunikationstools und erhöht dabei Ihre persönliche Konfliktlösungskompetenz.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
10. September

Sichtbarkeit und Selbstmarketing in der Wissenschaft

Workshop

Wann? 14. November, 9 - 16

Wo? Online

Was?	In diesem Workshop beschäftigen Sie sich mit Netzwerken, die Ihren beruflichen Werdegang unterstützen. In Übungen verbinden sie Ihre Karriereziele mit strategischen Netzwerken, leiten daraus weitere Schritte für das Selbstmarketing ab und reflektieren Ihre Möglichkeiten, sich besser zu präsentieren, online sowie auf Fachkonferenzen. Es erwartet Sie ein interaktiver Workshop, der neben neuen Inputs Raum für Erfahrungsaustausch sowie Arbeit an Ihren individuellen Situation ermöglicht. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.	Anmeldung bis 28. Oktober
------	---	---------------------------

Winter School "READY - SET - GO — Fit für die nächste Konferenz"

Winter School

Wann?	12.-14. Februar 2025	
Wo?	martas Hotel, Lutherstadt Wittenberg	
Was?	An drei spannenden Tagen lernen Sie, wie Sie Ihren Konferenzbeitrag optimal vorbereiten, wie Sie mit Ihrer Präsentation rhetorisch und argumentativ überzeugen und wie Sie in der Wissenschaft netzwerken. Die Winter School bietet auch die einmalige Gelegenheit für Promovierende des Landes Sachsen-Anhalt sich gegenseitig kennenzulernen und wertvolle Kontakte zu knüpfen. Die Teilnehmendenzahl ist begrenzt - schnell sein lohnt sich! Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.	Anmeldung beginnt: 16. September

Klicken Sie hier für unsere Dauerangebote.



Weitere Angebote

Preparing for a Scientific Career in Academia

Workshop

Wann? 12. September, 16 - 18

Englisch

Wo? Online

Was? Dieser Workshop informiert Sie über die Vielfalt der Karrieremöglichkeiten in der Wissenschaft und hilft Ihnen, Ihren individuellen Weg zu finden, Ziele richtig zu setzen und sich strategisch in der Wissenschaft zu positionieren.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)

Literaturverwaltung mit Zotero

Workshop

Wann? 26. September, 9 - 10:15 (Basiskurs) und 10:30 - 11:45 (Aufbaukurs)

Wo? Online

Was? Die Staatsbibliothek Berlin gibt für alle Interessierten einen Basis- und einen Aufbaukurs in Zotero. Zotero ist ein kostenloses Open Source-Literaturverwaltungsprogramm, das Sie beim Sammeln und Organisieren von Literaturnachweisen unterstützt.
[Klicken Sie hier für mehr Informationen.](#)

Wie kann ich mit mehr Leichtigkeit schreiben und Schreibblockaden auflösen?

Webinar

Wann? 26. September, 16 - 17

Wo? Online via Zoom

Was? Die Verlegerin, Autorin und Coachin Barbara Budrich zeigt Ihnen in diesem "Publishing Insight" kostenfrei den optimalen Schreibprozess, damit Ihnen das Schreiben leichter fällt.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Alternative Karrierewege für Akademiker:innen an Hochschulen und Forschungseinrichtungen

Workshop

- Wann? 10. Oktober, 16:30 - 18
- Wo? Online
- Was? Die Veranstaltung von Academics informiert Sie zu Karrieremöglichkeiten im Wissenschaftsmanagement: Wo finden Sie geeignete Stellen, welche Voraussetzungen müssen Sie erfüllen und wie finden Sie für sich den richtigen Job?
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Teresa Bücken: "Gleichberechtigung braucht Zeitgerechtigkeit"

Offene Vorlesung

- Wann? 30. Oktober, 15 - 16:30
- Wo? Hochschule Merseburg, Foyer der Bibliothek und Online
- Was? Die Autorin, Journalistin und Bloggerin Teresa Bücken schreibt zu gesellschaftspolitischen Themen aus einer feministischen Perspektive. In Ihrem Sachbuch „Alle Zeit: Eine Frage von Macht und Freiheit“ betrachtet sie Zeit als Ressource, die in unserer Gesellschaft ungerecht verteilt ist.
[Klicken Sie hier mehr Informationen.](#)

Peer2Peer-Mentoring für Promovierende und Promotionsinteressierte

Mentoring

- Wann? 18. November, 16 - 18
- Wo? Online

Was?	Beim Peer-Mentoring der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW) können Sie sich zu Fragen und Problemen in der Wissenschaft austauschen. Mit der Methode der kollegialen Beratung bietet die GEW ein niedrigschwelliges Format an, bei dem sich alle mit eigenen Erfahrungen einbringen können. Promovierende kommen in Kleingruppen ins Gespräch und können Fragen stellen, für die es sonst keinen Raum oder keine Gelegenheit gibt. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.	Anmeldung bis 18. November
------	---	----------------------------

h2-Science-Day

Forschungstag

Nur für Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal

Wann? 20. November

Wo? Campus Magdeburg, Audimax

Was?	Nachdem das Format Science Pitches bereits im vergangenen Jahr auf großes Interesse und begeisterte Resonanz gestoßen ist, laden wir Sie ganz herzlich dazu ein, Ihr Forschungsprojekt in diesem Rahmen im Audimax zu präsentieren. Der beste Beitrag wird mit dem Publikumspreis ausgezeichnet. Sie können sich ab sofort um einen der acht Plätze bewerben. Um Sie bestmöglich bei der Vorbereitung zu unterstützen, bieten wir in diesem Jahr für alle Pitch-Teilnehmenden ein Präsentationstraining sowie einen Probedurchlauf mit professionellem Feedback an. Damit sind Sie nicht nur fit für die Veranstaltung, sondern auch gut gerüstet für den Forschungsalltag, darunter für Präsentationen von Forschungsideen vor Fördermittelgebern oder die Dissemination Ihrer Forschungsergebnisse im Rahmen von Konferenzen und Fachtagungen. Für Ihre Bewerbung sowie nähere Informationen zum Ablauf und zum Pitch-Training wenden Sie sich bitte an Birgit Sinhuber per E-Mail an birgit.sinhuber@h2.de oder telefonisch unter der Nummer 0391 886-4312. Klicken Sie hier für Informationen zum zeitlichen Ablauf.	Bewerbungen für einen Beitrag bis 30. September
------	---	---

Fulda International Autumn School 2024 - Qualitative Social Research		Autumn School
Wann?	26. - 29. November	Englisch
Wo?	Hochschule Fulda	

Was?	Die Autumn School, organisiert vom Fulda Graduate Centre of Social Sciences, wird renommierte Wissenschaftler*innen aus sozialwissenschaftlichen Fachgebieten, Promovierende und Studierende aus aller Welt in Fulda versammeln. Teilnehmende werden sich mit grundlegenden erkenntnistheoretischen Fragen und aktuellen methodologischen Debatten in der qualitativen Sozialforschung auseinandersetzen. Neben Gruppensitzungen und Keynotes werden vier parallele Methoden-Workshops angeboten, in denen sich die Teilnehmenden mit eigenen Projekten beschäftigen können. Teilnehmende können Forschungsideen, Exposés, Forschungsdesigns oder Daten mitbringen, die diskutiert und weiterentwickelt werden sollen. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen (auf Englisch).	Anmeldung bis 31. Oktober
------	--	---------------------------

DKN German Future Earth Summit – Advancing Sustainable Development: Sustainability Science Summit 2025

Call for Contributions

Wann?	19. - 21. Februar 2025	Englisch
Wo?	Kassel	
Was?	Das Deutsche Komitee für Nachhaltigkeitsforschung in Future Earth (DKN) fördert die interdisziplinäre, integrative Nachhaltigkeitsforschung im nationalen und internationalen Kontext und damit die Zusammenarbeit zwischen den Disziplinen. Ziel ist es, Forschungsaktivitäten voranzutreiben, die den Weg zu einer global nachhaltigen Entwicklung und Gesellschaft ebnen, Probleme systemisch angehen und gesellschaftlich relevantes Wissen generieren. Sie sind eingeladen, Session-Vorschläge zu grundlegenden Ansätzen der Nachhaltigkeitsforschung, zur Struktur der Wissenschafts- und Forschungslandschaft, zur Schnittstelle von Wissenschaft und Politik und politischer Praxis sowie zur Rolle internationaler Netzwerke und Kooperationen einzureichen. Klicken Sie hier für den vollständigen Call (in Englisch).	Deadline für Einreichungen: 30. September



Angebote für Wissenschaftlerinnen

**COMETiN@GraduateAcademy - Coaching, Mentoring
und Training im Netzwerk**

Mentoring-
Programm

Wann? Ab 16. Oktober ein Jahr lang

Wo? Magdeburg

Was? Das einjährige Mentoring-Programm COMETiN für Wissenschaftlerinnen der Uni Magdeburg startet in eine neue Runde. Restplätze sind offen für Doktorandinnen und Post-Docs unserer vier HAWs.
COMETiN@GraduateAcademy richtet sich an Wissenschaftlerinnen in Qualifizierungsphasen (WiQ) aus Magdeburg und Umgebung, die ihre berufliche Zukunft aktiv gestalten wollen und eine Leitungsfunktion in Wissenschaft, Wirtschaft oder Forschung anstreben.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
15. September

**MeCoSa MINT Career – Workshops, Mentoring- und
Coachingprogramm Sachsen-Anhalt**

Workshops,
Mentoring,
Coaching

MeCoSa MINT Career ist zum 01. Januar 2024 gestartet. Der neue Durchlauf hat einen stärkeren Fokus auf Karrierewege in Unternehmen der sachsen-anhaltischen Wirtschaft und richtet sich zudem auch stärker an Studentinnen und Absolventinnen mit internationalem Background. MeCoSa bietet Workshops, Coaching und Mentoring.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.](#)

MeCoSa-Workshop Work-Life Balance

Workshop

- Wann? 18. September, 09:45 - 17
19. September, 09:15 - 15:30
- Wo? 06366 Köthen, Lohmannstraße 23,
Seminarraum 209
- Was? Sie definieren im Workshop Ihre persönlichen Ziele, diskutieren Modelle zur Erreichung einer guten Work-Life-Balance als Basis für eine langfristige Zufriedenheit und Leistungsfähigkeit und erarbeiten Strategien für eine realistische Planung. Am Schluss steht Ihr persönlicher Maßnahmenplan für alle Lebensbereiche mit Ideen zur Umsetzung eines guten Selbstmanagements, um gestärkt durch den Alltag zu gehen.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

MeCoSa-Workshop Karriereplanung und Karrierestrategien

Workshop

- Wann? 25. September, 09:45 - 17
26. September, 09:15 - 15:30
- Wo? Hochschule Magdeburg-Stendal
Breitscheidstraße 2, 39114 Magdeburg
- Was? Der Workshop unterstützt die Teilnehmerinnen in der Erkundung von individuell passenden Möglichkeiten und Wegen. In Kombination mit einer persönlichen Standortbestimmung und Potenzialanalyse wird die Klärung von Zielen für die persönliche Berufsplanung gefördert und der Umgang mit geschlechterspezifischen Hürden diskutiert. Auf dieser Grundlage können konkrete Strategien und Schritte für die Umsetzung der eigenen Karriereplanung erarbeitet werden.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

MeCoSa-Workshop Conflict management

Workshop

- Wann? 17.-18. Oktober, 8:45 – 17

Englisch

Wo? Magdeburg, IBZ
Ernst-Lehmann Straße 1
39106 Magdeburg, Germany

Was? In diesem Workshop lernen die Teilnehmer praktische Werkzeuge kennen, die es ihnen ermöglichen, Konflikte anzusprechen und konstruktiv mit ihnen umzugehen. Wir werden Konfliktsituationen analysieren und üben, Fragen oder Probleme zwischen zwei oder mehreren Personen zu lösen. Wir werden einen Blick auf die individuellen Stile im Umgang mit Konflikten werfen und daran arbeiten, wie wir mit emotional schwierigen Situationen umgehen können.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(in Englisch\).](#)



Ausschreibungen & Preise

Fulbright-Stipendium

Stipendium

Sie arbeiten an Ihrer Dissertation und möchten Ihr Promotionsthema an einer selbst gewählten US-Hochschule oder einer anderen wissenschaftlichen Institution fachlich weiter vertiefen? Dafür bietet Ihnen Fulbright Germany die Möglichkeit eines vier- bis sechsmonatigen Forschungsstipendiums.

[Detaillierte Infos finden Sie hier.](#)

Bewerbungsfrist:
1. November
2024



Tipps

Open Science Festival

Festival

- Wann? 17. - 18. September
- Wo? Johannes Gutenberg-Universität Mainz
- Was? Was ist Open Science? Auf welche Weise können in der Wissenschaft Offenheit und die Kultur des Teilens praktiziert und gefördert werden? Welche Methoden gibt es, um mehr Offenheit in der wissenschaftlichen Praxis zu leben? Unter dem Motto Meet, Share, Inspire, Care bietet das 3. Open Science Festival in Deutschland die Gelegenheit, diesen und anderen Fragen nachzugehen, sich zu vernetzen und voneinander zu lernen.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Karriereweg Wissenschaft – Wissenschaftliches Arbeiten und Karrierestrategien für die Wissenschaft

YouTube-Kanal

Die HAW-Professorin, Psychologin und Karriere-Coach Jennifer Schmidt gibt auf ihrem YouTube-Kanal Einblicke in die Wissenschaftskarriere, beantwortet Fragen zu Karriereperspektiven in Forschung und Lehre und gibt nützliche Tipps zum Arbeiten in der Wissenschaft.
[Klicken Sie hier, um zum YouTube-Kanal zu gelangen.](#)

GRAFÖ-NETZWERK – Das Netzwerk der Stipendiat:innen der Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt

Netzwerk

Willkommen auf der Homepage des Grafö-Netzwerks!
Wir sind das Netzwerk der Stipendiat:innen der Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt. Als selbstorganisierte Interessenvertretung verfolgen wir drei wesentliche Ziele: Die Sichtbarkeit und Vernetzung der Stipendiat:innen der Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt, Die Verbesserung der materiellen und immateriellen Förderbedingungen, Die Unterstützung und Orientierung der Stipendiat:innen. Auf dieser Seite informieren wir dich über die Graduiertenförderung, unser Netzwerk und unsere Arbeit sowie aktuelle Entwicklungen bezüglich der Fördersituation.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

h2-Leitfäden zur Nutzung generativer KI

Leitfaden

Nur für Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal

Um Lehrenden und Studierenden der Hochschule Magdeburg-Stendal die Orientierung im Umgang mit dem Einsatz generativer Künstlicher Intelligenz (KI) in Studium und Lehre zu erleichtern, wurde von der AG Digitalisierung der Lehre unter Leitung des Prorektorats Studium, Lehre und Internationales ein Leitfaden erarbeitet und im Senat vorgestellt.

Der Einsatz des Leitfadens wurde am 12. Juni 2024 vom Senat in zwei Versionen empfohlen:

- [Leitfaden für Lehrende zur Nutzung generativer KI im Studium an der Hochschule](#)
- [Leitfaden für Studierende zur Nutzung generativer KI im Studium an der Hochschule](#)

Impressum



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



NEWSLETTER

for early career
researchers at the
universities of applied
sciences in Saxony-
Anhalt

[German](#) | [English](#)
September 2024



Hello Max Mustermann,

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- our offers,
- further offers,
- offers for women in science,
- awards, calls, scholarships and
- tips around your doctorate.



Kerstin Tänzer
kerstin.tänzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92



Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812

Your team supporting early career researchers



Our Offers

The 1x1 of conflicts

Workshop

When? September 24, 9:30 - 16

German

Where? Martin-Luther-University Halle,
Weinberg/Heide-Süd Campus, Von-
Seckendorff-Platz 1, SR 5.10

What? In order to use the potential of a conflict constructively, it is important to better understand its dynamics and to react confidently and appropriately in the event of a conflict. The seminar therefore consists of a mixture of practical exercises for self-reflection, theoretical input and analysis of selected practical examples from your day-to-day work. It teaches important behavioral and communication tools and increases your personal conflict resolution skills.
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till
September 10

Visibility and self-marketing in science

Workshop

When? November 14, 9 - 16

German

Where? Online

What?	In this workshop, you will look at networks that support your professional career. In exercises, you will combine your career goals with strategic networks, derive further steps for self-marketing and reflect on your opportunities to present yourself better, both online and at conferences. You can expect an interactive workshop which, in addition to new input, provides space for exchanging experiences and working on your individual situation. Click here for registering and more info (in German).	Registration till Oktober 28
-------	---	---------------------------------

Winter School "READY - SET - GO — Fit for the next conference"

Winter School

When?	Februar 12 - 14, 2025	German
Where?	martas Hotel, Lutherstadt Wittenberg	
What?	Over three exciting days, you will learn how to optimally prepare your conference contribution, how to convince with your presentation rhetorically and argumentatively and how to network in science. The Winter School also offers a unique opportunity for doctoral candidates from Saxony-Anhalt to get to know each other and make valuable contacts. The number of participants is limited - be quick to register! Click here for registering and more info (in German).	Registration opens: September 16

[Click here for our permanent offers.](#)



Further Offers

Preparing for a Scientific Career in Academia

Workshop

When? September 12, 16 - 18

Where? Online

What? This workshop will inform you about the variety of career opportunities in academia and help you to find your own individual path, to set goals correctly and to position yourself strategically in the science community. Click [here](#) to register.

[Click here for registering and more info.](#)

Literature management with Zotero

Workshop

When? September 26, 09 - 10:15 (Basics) and 10:30 - 11:45 (Advanced)

German

Where? Online

What? The Berlin State Library offers a basic and an advanced course in Zotero for anyone interested. Zotero is a free open source literature management program that supports you in collecting and organizing literature references.

[Click here for more info \(in German\).](#)

How can I write with more ease and overcome writer's block?

Webinar

When? 26. September, 16 - 17

German

Where? Online via Zoom

What? In this free "Publishing Insight", publisher, author and coach Barbara Budrich will show you the optimal writing process to make writing easier for you.
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Alternative career paths for academics at universities and research institutions

Workshop

When? Oktober 10, 16:30 - 18 German

Where? Online

What? The event hosted by "Academics" will inform you about career opportunities in science management: Where can you find suitable positions, what requirements do you need to fulfill and how can you find the right job for you?
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Teresa Bucker: "Gleichberechtigung braucht Zeitgerechtigkeit"

open
lecture

When? October 30, 15 - 16:30 German

Where? Merseburg University of Applied Sciences, Foyer of the library and online

What? The author, journalist and blogger Teresa Bucker writes on socio-political issues from a feminist perspective. In her book "Alle Zeit: Eine Frage von Macht und Freiheit", she looks at time as a resource that is unfairly distributed in our society.
[Click here for more info \(in German\).](#)

Peer2Peer-Mentoring for doctoral candidates

Mentoring

When? November 18, 16 - 18 German

Where? Online

What?	Peer mentoring offered by the German Education and Science Union (GEW) allows you to discuss questions and problems in academia. With the method "collegial advice", the GEW offers a low-threshold format in which everyone can contribute their own experiences. Doctoral candidates can talk in small groups and ask questions for which there is otherwise no space or opportunity. Click here for registering and more info (in German).	Registration till November 18
-------	--	-------------------------------

h2 Science Day

Science
Day

Only for doctoral students of Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences.

When?	November 20	
Where?	Campus Magdeburg, Audimax	
What?	After the Science Pitches format met with great interest and an enthusiastic response last year, we cordially invite you to present your research project in this setting in the Audimax. The best contribution will be honoured with the Audience Award. You can now apply for one of the eight places. In order to provide you with the best possible support in your preparation, we are offering presentation training and a rehearsal with professional feedback for all pitch participants this year. This will not only make you fit for the event, but also well equipped for everyday research, including presentations of research ideas to funding bodies or the dissemination of your research results at conferences and symposia. For your application and further information on the programme and pitch training, please contact Birgit Sinhuber by e-mail at birgit.sinhuber@h2.de or by telephone on 0391 886-4312. Click here for more info on the timeline.	Applications for a contribution till September 30

Fulda International Autumn School 2024 - Qualitative Social Research

Autumn
School

When? November 26 - 29

Where? Fulda University of Applied Sciences, Fulda

What? The Autumn School, organized by the Fulda Graduate Centre of Social Sciences, will bring together renowned researchers from social science disciplines, doctoral candidates and students from all over the world in Fulda. Participants will discuss fundamental epistemological questions and current methodological debates in qualitative social research. In addition to group sessions and keynotes, four parallel methodological workshops will be offered in which participants can work on their own projects. Participants can bring research ideas, exposés, research designs or data to be discussed and further developed.
[Click here for registering and more info.](#)

Registration till
October 31

DKN German Future Earth Summit – Advancing Sustainable Development: Sustainability Science Summit 2025

Call for
Contributions

When? February 19 – 21, 2025

Where? Kassel

What?	The German Committee Future Earth (DKN) fosters interdisciplinary, integrative sustainability research in a national and international context and thus promotes cooperation between the disciplines. The aim is to advance research activities that pave the way towards a globally sustainable development and society, tackle problems systemically and generate societally relevant knowledge. You are invited to submit session proposals on fundamental approaches in sustainability science, on the structure of the science and research landscape, on the interface of science and policy-making and political practice, as well as on the role of international networks and cooperation. Click here for the full call text.	Deadline for submission: September 30
-------	--	--



offers for women
in science

COMETiN@GraduateAcademy - Coaching, mentoring and training in a network		Mentoring program
When?	From October 16 for one year	Bilingual
Where?	Magdeburg	

What?	The one-year mentoring program COMETiN for female scientists at the University of Magdeburg will start a new round. Remaining places are open to female doctoral students and post-docs from our four Universities of Applied Sciences. COMETiN@GraduateAcademy is aimed at female scientists in qualification phases (WiQ) from Magdeburg and the surrounding area who want to actively shape their professional future and aspire to a management position in science, business or research. Click here for registering and more info.	Registration till September 15
-------	--	--------------------------------

MeCoSa MINT Career - Workshops, Mentoring and Coaching Program Saxony-Anhalt	Workshops, Mentoring, Coaching
---	--------------------------------

MeCoSa MINT Career started on January 01, 2024. The new edition has a stronger focus on career paths in companies in the Saxony-Anhalt economy and also aims more at female students and graduates with an international background. MeCoSa offers workshops, coaching and mentoring.

[Click here for more information \(in German\).](#)

MeCoSa-Workshop Work-Life-Balance	Workshop
--	----------

When?	September 18, 09:45 -17 September 19, 09:15 - 15:30	German
Where?	06366 Köthen, Lohmannstraße 23, seminar room 209	

What? In the workshop, you will define your personal goals, discuss models for achieving a good work-life balance as the basis for long-term satisfaction and performance and develop strategies for realistic planning. At the end, you will have a personalised action plan for all areas of your life with ideas for implementing good self-management to help you get through everyday life stronger.

[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

MeCoSa-Workshop career planning and career strategies

Workshop

When? September 25, 09:45 - 17
September 26, 09:15 - 15:30

German

Where? Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences
Breitscheidstraße 2, 39114 Magdeburg

What? The workshop supports participants in exploring individually suitable opportunities and paths. In combination with a personal assessment and potential analysis, the clarification of goals for personal career planning is encouraged and the handling of gender-specific hurdles is discussed. On this basis, concrete strategies and steps for the realisation of one's own career planning can be developed.

[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

MeCoSa-Workshop Conflict management

Workshop

When? Oktober 17-18, 8:45 – 17

Where? Magdeburg, IBZ
Ernst-Lehmann Straße 1
39106 Magdeburg, Germany

What?

In this workshop, participants will learn practical tools that will enable them to address conflicts and deal with them constructively. We will analyze conflict situations and practice resolving issues or problems between two or more people. We will take a look at individual styles in dealing with conflicts and work on how to handle emotionally difficult situations.

[Click here for registering and more info.](#)



Awards, calls, scholarships

Fulbright-fellowship

fellowship

Are you working on your dissertation and would like to pursue your doctoral topic in greater depth at a US university or other academic institution of your choice? Fulbright Germany offers you the opportunity of a four to six-month research fellowship.

[Click here for detailed information \(in German\).](#)

Application
deadline:
November 1



Tips

Open Science Festival

Festival

When? September 17 - 18

Where? Johannes Gutenberg-University Mainz

What?

What is Open Science? How can we promote and practice openness and a culture of sharing in research and scholarship? Which methods can we use to demonstrate more openness in academic and scientific practice? Under the motto Meet, Share, Inspire, Care, the third Open Science Festival in Germany offers the opportunity to seek answers to these questions, to network, and to learn from each other.

[Click here for registering and more info.](#)

Career path science - Scientific work and career strategies for science

YouTube
Channel

On her YouTube channel, HAW professor, psychologist and career coach Jennifer Schmidt provides insights into careers in science, answers questions about career prospects in research and teaching and gives useful tips on working in science.

[Click here to access the YouTube channel \(in German\).](#)

GRAFÖ-NETZWERK - The network of scholarship holders of the Saxony-Anhalt State Graduate Funding Programme

network

Welcome to the homepage of the Grafö-network!
We are the network of scholarship holders of the Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt. As a self-organized representation of interests, we pursue three main goals: The visibility and networking of scholarship holders of the Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt, The improvement of material and immaterial funding conditions, The support and orientation of scholarship holders. On this page we inform you about Graduiertenförderung, our network and our work as well as current developments regarding the funding situation.

[Click here for more info \(in German\).](#)

Guidelines for the use of generative AI

Guidelines

Only for doctoral students of Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences.

To help teachers and students at Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences find their way around the use of generative artificial intelligence (AI) in studies and teaching, the Digitalisation of Teaching working group, led by the Vice-Rectorate for Studies, Teaching and International Affairs, developed a guide and presented it to the Senate.

Two versions of the guidelines were recommended by the Senate on 12 June:

- [Guidelines for lecturers on the use of generative AI in studies at the university](#)
- [Guidelines for students on the use of generative AI in studies at the university](#)

Impressum



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken

Forschungstag

Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.